



MARIO ANDRADE CERVANTES

Hidrocálido 30/nov/2012Somos una Institución de Educación Superior (IES) comprometida con la calidad y este esfuerzo se reconoce de manera externa y continua, gracias al trabajo diligente y responsable de profesores, investigadores, administrativos, estudiantes y autoridades.El lunes pasado, a nombre de la comunidad universitaria, tuve el privilegio de recibir en la Ciudad de México el reconocimiento a la Excelencia Académica de manos del doctor José Ángel Córdova Villalobos, Secretario de Educación Pública, acompañado de dos grandes amigos de nuestra Casa de Estudios: el doctor Rodolfo Tuirán, Subsecretario de Educación Superior, y el doctor Rafael López Castañares, Secretario General Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES).Por tercer año consecutivo la Universidad Autónoma de Aguascalientes obtiene la máxima distinción que otorga la SEP a las Instituciones que tienen un desempeño ejemplar en sus procesos de evaluación externa y acreditación, alcanzando el cien por ciento de sus programas de estudios reconocidos por su buena calidad.Este hecho me llena de satisfacción porque la Universidad tiene un rumbo definido por el que avanza sin detener su paso: la excelencia académica. Con la guía de nuestro Plan de Desarrollo Institucional, acorde a las necesidades del estado y la región, nos hemos fijado la meta de cumplir con indicadores de excelencia educativa nacionales e internacionales.Actualmente la SEP tiene registradas más de tres mil IES a nivel nacional. Dentro de ese universo, únicamente once Universidades Públicas Estatales alcanzamos el reconocimiento a la Excelencia Académica, lo cual ratifica que contamos con planes y programas de estudio de calidad, al mismo tiempo que avanzamos de forma continua en cobertura, equidad y pertinencia.Como ya lo hemos dado a conocer, somos la primera Institución de Educación Superior a nivel nacional que ha obtenido la acreditación integral y el reconocimiento a la calidad por parte de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), con lo que se confirma la calidad académica, así como de los procesos de difusión, vinculación y administración de la UAA.Hoy podemos medirnos a nivel internacional para mejorar la calidad y desempeño de nuestra Institución con nuestros pares de Latinoamérica, Estados Unidos, Europa y Asia, gracias a que el diseño de evaluación de los CIEES cuenta con indicadores internacionales de alto perfil para la mejora continua de la calidad universitaria.Estos dos reconocimientos resumen el intenso trabajo y dedicación por parte de la comunidad universitaria en su conjunto. Estos logros son de todas y todos los integrantes de la UAA. Por esa razón deseo felicitar una vez más a los universitarios por todo su esfuerzo, compromiso y lealtad a nuestra Institución.Trabajamos con total compromiso porque estamos convencidos de que la educación de calidad está directamente vinculada al desarrollo; pues nos permite reforzar la identidad, la equidad, la solidaridad, la estabilidad social y el respeto íntegro a los derechos humanos. Por ello, bajo la constante oportunidad de mejora, hemos arraigado una cultura de compromiso con la calidad basada en la evaluación externa y la acreditación a nivel nacional e internacional. Así, vemos en el quehacer universitario un organismo vital que está llamado a evolucionar para incorporar y acrecentar los avances de la ciencia y la tecnología; para adaptarse al espíritu de los tiempos y responder con total pertinencia a los cambios sociales y a los desafíos del desarrollo. En el cumplimiento de esta tarea, requerimos de esa mirada crítica y constructiva que nos aportan los evaluadores de organismos acreditadores, ya que ellos pueden tomar distancia para ver lo que nosotros no vemos; así, su retroalimentación nos permite fijarnos pautas para continuar avanzando hacia la excelencia. Convoco a los universitarios y a los aguascalentenses a que continuemos haciendo de la innovación educativa y la excelencia académica las rutas de acceso al desarrollo para la consolidación de la sociedad del conocimiento en Aguascalientes y México. Nuevamente agradezco a toda la comunidad universitaria su total entrega a favor de la calidad educativa y la mejora continua de nuestra Institución.